

**Entrevista** Presidente de Spain Investors Day (SID)

## Benito Berceruelo: "Hay interés por España, 3.000 inversores internacionales han acudido al foro"

**Spain Investors Day celebra su 15ª edición con la innovación, la competitividad y la sostenibilidad como ejes de los debates del encuentro ▶ Su presidente insiste en la necesidad de que las empresas europeas ganen tamaño**

BEATRIZ PÉREZ GALDÓN  
MADRID

**E**l foro Spain Investors Day (SID) celebrará los días 15 y 16 de enero en Madrid su 15ª edición con la participación de inversores de las principales economías del mundo. El encuentro contará también con numerosas autoridades del Gobierno y empresas y organismos reguladores. Su presidente, Benito Berceruelo, afirma que a "los inversores les preocupa más el funcionamiento de la Administración que el clima político".

**¿Qué balance hace de los 15 años del foro?**

Creamos el SID en un momento que pensamos que España necesitaba ser más transparente y contar su realidad. Se estaban interviniendo algunas economías; de hecho, la primera edición coincidió con la de Irlanda. La situación de crisis aceleró el proceso, ya que la idea era especialmente buena en esa situación. El balance es positivo; si calculamos que en

torno a 200 inversores internacionales vienen al año, son 3.000 los que han acudido a lo largo de este tiempo. El foro se ha ido consolidando; tenemos mayor participación empresarial, institucional y de directivos. Hasta entonces, tan solo tres o cuatro compañías tenían capacidad de convocatoria.

**Pasado este tiempo, ¿cuáles son los retos de Europa?**

Necesita tener empresas de mayor tamaño, y en tecnología, investigación y desarrollo se ha quedado muy atrás con respecto a China y EE UU. Aquí se produce una paradoja, y es que Europa es la primera que regula la IA, pero no ha aportado ninguna innovación al respecto. Necesita hacerlo, tener compañías de mayor tamaño, y coincide en muchos aspectos con el *'informe Draghi'*, que tiene que pensar más en competir que en regular.

**¿Cómo ha cambiado la visión de los inversores sobre España desde entonces?**

Hay diferencias en positivo. Cuando empezamos el SID, y España era un país cuestionado, la eco-

nomía era una de las que se estaba planteando intervenir. 15 años más tarde es de las desarrolladas que más crece en el mundo y estamos liderando Europa. Por tanto, los inversores ven una economía en crecimiento, consolidada y atractiva. España está claramente en el foco internacional.

**Pero en el mercado no hay salidas a Bolsa y cada vez se negocia menos...**

Históricamente las compañías acudían a la Bolsa para financiarse y hoy hay otros instrumentos que se consideran más ágiles y rápidos. En el caso de España, desde que una empresa se plantea salir a Bolsa hasta que tiene el permiso definitivo pasan meses y el panorama financiero puede cambiar. Necesitamos una reglamentación de Bolsa más ágil y unos organismos reguladores con mayor capacidad de trámite.

**¿Hay diferencias en el perfil del inversor?**

La inversión es cada vez más especializada y sofisticada. Hace 15 años eran inversores de Bolsa en general, y hoy tienen interés

en sectores como el energético, o compañías que cuidan el medio ambiente. Se ha ido sofisticando mucho, incluso gran parte de los fondos lo están. Otro de los grandes cambios es la sofisticación que tienen en los análisis, la rapidez para entrar y salir en la contratación; se han acortado muchísimos los tiempos.

**¿Cuáles son las novedades del foro este año?**

El foro nació dedicado a compañías cotizadas y en los últimos años lo hemos abierto a todo inversor con interés en España. Tenemos participantes de EE UU, de Reino Unido, Francia, Alemania, Suiza, países nórdicos, algunos de Oriente Medio, fondos soberanos... También en la parte inmobiliaria de México, y países de Latinoamérica, y hay bastante interés de portugueses.

**¿Cómo percibe la IA?**

Todas las grandes revoluciones, que al principio daban muchísimo miedo, han terminado por convertirse en elementos positivos. La IA plantea problemas éticos y puede castigar una parte de la mano de obra, pero en la revolución industrial también ocurrió con las máquinas. Lo importante es asumirlo paulatinamente. Europa no debe limitarse a aplicar lo que llega de otros países, sino a ser capaz de aportar innovación y desarrollo.

**¿Qué balance hace de 2024 y como se plantea 2025?**

Para España ha sido un buen año. En Bolsa, ha sido una de las más rentables del mundo y la economía que más ha crecido de Europa. Seguimos teniendo cosas que mejorar: el paro continúa alto en comparación con otros países; la productividad es baja; la justicia, muy lenta; una unidad de mercado cuestionable que debemos profundizar; un exceso de reglamentación que hace muy lentos los procesos administrativos... En cambios estructurales no hemos sido capaces de mejorar excesivamente. Confío que vuelvan las operaciones en 2025. Existe liquidez en el mercado, los tipos están bajando y ha desaparecido la incertidumbre electoral de 2024 en diversos países de primer nivel. Europa necesita operaciones de consolidación, compañías más grandes y que las economías crezcan.



ANDREA COMAS